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Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar 

  P R O T O K O L L  

 

4. KiJuPa-Sitzung 

(Wahlperiode 2023 bis 2026) 

 

 Sitzungstermin: Mittwoch, der 11. September 2024 

 Sitzungsbeginn: 17:03 Uhr 

 Sitzungsende: 18:36 Uhr 

 Ort, Raum:  Techenhaus, Seminarraum 

Sitzungsteilnehmer:  

 

anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 

Noah Heilmann, Theo Ölschläger, Nico Riedel, Charlotte Serner, Nico Hinrichs, Fabienne 

Janeck, Mika Liebscher 

 

(7 stimmberechtigte Mitglieder anwesend) 

 

 

anwesende beratende Mitglieder: 

Mads Hoffmann 

 

 

Gäste: 

Anne-Christin Liebscher, Gabriele Sauerbier, Ingolf Holst, Katrin Fründt, Yves Meyer, 

Emilia Quade 

 

 

Protokollantin: 

Emilia Quade 
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TOP 1 Begrüßung durch den Sitzungsleiter 

 

Katrin Fründt begrüßte zusammen mit den Sitzungsleiter Noah Heilmann alle 

anwesenden Mitglieder vom KiJuPa und die Gäste zu der 4. KiJuPa-Sitzung. 

 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Noah Heilmann bat alle stimmberechtigten Mitglieder sich zu melden. 

Er stellte fest, dass die Beschlussfähigkeit gegeben ist, weil 7 stimmberechtigte Mitglieder 

anwesend waren. 

 
 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 

 

Noah Heilmann begann die Abstimmung zur Bestätigung der Tagesordnung: 

7 Ja-Stimmen 

 
Die Tagesordnung wurde einstimmig mit 7 Ja-Stimmen beschlossen. 

Nachdem die Abstimmung erfolgte, stellten sich die Gäste nacheinander den Mitgliedern 
des KiJuPas vor. 
Ingolf Holst erwähnte den Mitgliedern gegenüber, dass er das KiJuPa damals 
mitaufgebaut hatte und bis 2019 selbst ein Mitglied war. 
 

 

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der 3. Sitzung vom 12. Juni 2024 

 

Die Abstimmung zur Genehmigung des Protokolls der 3. KiJuPa-Sitzung vom 12. Juni 
2024 begann: 

7 Ja-Stimmen 

 
Das Protokoll der 3. KiJuPa-Sitzung vom 12. Juni 2024 wurde einstimmig mit 7 Ja-
Stimmen beschlossen. 
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TOP 5 Teilnehmerliste & Protokollant bestimmen 

 

Katrin Fründt sagte, dass vor Sitzungsbeginn alle anwesenden die Möglichkeit hatten 
sich in die Teilnehmerliste einzutragen. Des Weiteren wurde mitgeteilt, dass Emilia 
Quade für die 4. Sitzung das Protokoll verfasst. 
 
 

TOP 6 KiJuPa 

 

TOP 6.1 Kurzer Bericht der KiJuPa-Aktionen 

 

1. KiJuPaRaBe 
 

Da Joshua Junge nicht anwesend war, übernahm Nico Hinrichs das Wort und 
berichtete über die Veranstaltung KiJuPaRaBe, die vom 28. bis 30. Juni stattfand. An 
dieser Veranstaltung nahmen er und weitere Mitglieder des Kinder- und 
Jugendparlaments teil. 
Nico Riedel ergänzte den Bericht mit Informationen zum Ablauf der Veranstaltung, 
während Noah Heilmann Einblicke in die Aktivitäten vor Ort gab. 
Im Anschluss stellte Ingolf Holst die Frage, ob das KiJuPa bei der Planung für 
zukünftige KiJuPaRaBe-Veranstaltungen mitwirken könne. Yves Meyer antwortete 
daraufhin, dass es für die Veranstaltung drei Planungstreffen gebe, an denen sich die 
Kinder und Jugendlichen aktiv beteiligen können. 

 
2. Taschenmülleimer in der Stadt verteilen (02.08.) 

 
Theo Ölschläger berichtete, dass am 02. August 2024 in Wismar weitere 
Taschenmülleimer an Passanten verteilt wurden. Die Reaktionen der Fußgänger 
waren dabei unterschiedlich. Einige freuten sich sehr über die Taschenmülleimer oder 
hatten bereits welche und lehnten dankend ab, während andere kein Interesse 
zeigten und die Annahme ablehnten. Yves Meyer holte mehrere Taschenmülleimer 
hervor, um diese den Anwesenden zu zeigen. Katrin Fründt erläuterte währenddessen 
wie die Taschenmülleimer ins Leben gerufen wurden. 

 
3. Schwedenfest 

 
Nico Hinrichs erklärte kurz und knapp für alle anwesenden, dass das KiJuPa auf dem 
Schwedenfest engagiert am Freitag und Samstag den 16. & 17. August 2024 
mithalfen, die Angebote für die Kinder, wie das Kistenturmklettern, Auto bemalen, 
Schatzsuche oder die Hüpfburg zu betreuen. 

 
4. Taschenmülleimer & Flohmarkt (29.08.) 

 
Eigentlich sollte beim Mehrgenerationenhaus ein Flohmarkt stattfinden, bei dem auch 
das KiJuPa wieder die Taschenmülleimer verteilen wollte, doch Noah Heilmann und 
Katrin Fründt erwähnten, dass die Aktion leider ausfiel und sie den Flohmarkt doch 
nicht besuchten. 
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5. Bürgermeistertreffen (Talkrunde und Grillen im Techenhaus) 
 

Am 05. September 2024 trafen sich die KiJuPa-Mitglieder mit dem Bürgermeister von 
Wismar. Nico Riedel erklärte, dass sie das Treffen mit einem Spiel begannen, dann 
zu einer Frage- und Gesprächsrunde übergingen und im Anschluss alle gemeinsam 
grillten. 
Katrin Fründt fragte in die Runde, was die Mitglieder, die beim Bürgermeistertreffen 
dabei waren, am besten von dem Tag fanden. Mehrere Mitglieder meldeten sich und 
erzählten von ihrem Highlight. 

 
 

TOP 6.2 Terminbesprechung 

 

1. CleanUpDay Wismar 20.09. 

 

Demnächst steht der World CleanUp Day am Freitag den 20. September an und 

Katrin erklärte, dass auch das KiJuPa wieder dran teilnehmen wird. Nico Riedel 

berichtete darauffolgend von der vergangenen Müllsammelaktion und was alles an 

Müll und Unrat gefunden werden konnte. Katrin fragte an die Mitglieder gerichtet, wer 

Zeit und Interesse hätte beim World CleanUp Day dabei zu sein und dass sie auch 

Freunde mitbringen können. Zusammen überlegten sie einen Ort, wo man am besten 

Müll sammeln könnte und kamen zu dem Entschluss, dass unter der Hochbrücke in 

Wismar der geeignetste Platz sei.  

 

2. Berufsinfobörse 26. – 27.09. 

 

Bald findet die 29. Berufsinfobörse statt und auf dieser wird auch wieder das KiJuPa 

Wismar den interessierten Besuchern vorgestellt. Dafür werden ein bis zwei freiwillige 

Mitglieder benötigt, die sich vorstellen könnten das KiJuPa als Unterstützung 

mitvorzustellen. Emilia Quade notierte die Namen der Mitglieder die sich dafür 

meldeten. 

 

3. Teamfahrt Hiddensee 21. – 24.10. 

 

Katrin Fründt erkundigte sich beim KiJuPa, wer bereits für die bevorstehende 

Teamfahrt angemeldet sei. Anschließend erhielten alle Interessierten, die noch 

teilnehmen wollten, ein Anmeldeformular von Emilia Quade, dass sie in den nächsten 

Tagen möglichst zeitnah ausfüllen und digital zurücksenden sollten. 

Katrin Fründt erklärte in einer kurzen Übersicht den geplanten Ablauf und das 

Programm für die Teamfahrt, die im Oktober stattfinden wird. 
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4. Präventionswoche – MEGA Night 08.011. 

 

In diesem Jahr findet im Rahmen der Präventionswoche erneut die MEGA Night statt. 

Bereits im letzten Jahr hatten Mitglieder des Kinder- und Jugendparlaments bei der 

Veranstaltung ihre Unterstützung angeboten und aktiv mitgeholfen. 

Yves Meyer erläuterte, dass die MEGA Night in diesem Jahr die 

Abschlussveranstaltung der Präventionswoche sein wird. Emilia Quade ergänzte, 

dass interessierte Mitglieder mindestens 13 Jahre alt sein müssen, um bei der 

Veranstaltung mithelfen zu können, da der Zutritt für jüngere Personen nicht erlaubt 

ist. 

 

5. Kinderadventsmarkt (im Dezember) 

 

Alle anwesenden Mitglieder zeigten wieder ein großes Interesse an dem 

„Kinderadventsmarkt“. Es hat allen im vorherigen Jahr sehr gut gefallen, sodass sie 

auch in diesem Jahr wieder mit dabei sein und ihre aktive Unterstützung anbieten 

möchten. Katrin Fründt sagte, dass es genauso wie im letzten Jahr an drei 

Adventssamstagen, Ende November und im Dezember, stattfinden wird. 

 

 

TOP 6.3 Ankündigung 

 

1. Nistkästen Kontrolle (Katrin) 
 

Katrin Fründt erklärte zunächst, wie es zur Aktion der Reinigung und Kontrolle der 
Fledermausnistkästen kam. Dieses Mal ist geplant, die Kästen am Sonntag, den 22. 
September, zu reinigen und zu überprüfen. 
Die Aktion wird gemeinsam mit dem BUND durchgeführt. Katrin Fründt lädt 
interessierte KiJuPa-Mitglieder ein, sich an der Aktion zu beteiligen. 

 
2. Internetseniorencafe 

 
Im Oktober startet wieder das Internetseniorencafe mit einigen Veränderungen. Emilia 
Quade erzählte, dass der Termin dieses Mal am ersten Dienstag jeden Monats sein 
wird und fragte wer wieder dabei sein möchte, um den Senioren ihre Fragen bezüglich 
zum Handy, Internet und Co. zu beantworten. Alle, die sich meldeten, wurden 
anschließend notiert. 

 
3. Taschenmülleimer – neue Termine (Wendorf, Lindengarten etc.) 

 
Für das Verteilen der Taschenmülleimer in Wismar, werden immer mal wieder neue 
Termine gefunden werden, erklärte Katrin Fründt. Demnächst findet erstmal keiner 
statt. 

 
4. Interview mit dem KiJuPa Wismar – Tim 

 
Aus dem Grund, dass Tim Herberg aus dem KiJuPa ausgetreten ist, wurde dieser 
Tagesordnungspunkt übersprungen. 
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5. Interview Landrat – Nico R. & Thyra 
 

Katrin Fründt erklärte, dass ein Mitglied vom KiJuPa und ein Vorstandsmitglied vom 
Jugendrat Nordwestmecklenburg zusammen den Landrat noch in diesem Jahr 
interviewen wollen. Es liegen bereits gesammelte Fragen vor, die der Landrat im 
Interview beantworten soll. 

 
6. Kontakt Partnerschaft Calais (Frankreich) – Frau Liebscher 

 
Anne-Christin Liebscher erklärte kurz die Partnerschaft zu der französischen Stadt 
Calais. 
Joshua hatte einen Brief verfasst, den Frau Liebscher auf ihrer Reise im Juli für das 
Kinderparlament Calais übersetzte. Die Mitglieder vom Kinderparlament Calais 
antworteten mit zwei Bildern auf den Brief, die uns Frau Liebscher zeigte und für uns 
erklärte. Katrin Fründt fragte anschließend wer von den KiJuPa Mitgliedern Lust hätte 
eine Antwortbrief, vielleicht sogar mit Foto, für die Mitglieder in Calais zu entwerfen. 
Es zeigten vier Mitglieder Interesse an dieser Idee mitzuwirken. 
Frau Liebscher zeigte allen Anwesenden eine weitere Antwort von dem KiJuPa aus 
Calais, die sogar auf Deutsch übersetzt wurde. Des Weiteren erklärte sie, dass in 
Calais nur ein „Kinderparlament", zwischen 8 bis 10 Jahre, existiert. Einmal im Jahr 
wird dort an 30 Schulen gewählt. 
Außerdem sprach sie eine Reise der Mitglieder von Calais nach Wismar an und wie 
realistisch diese Reise wäre, wegen der Entfernung. 

 
7. Antrag an den Bürgermeister – Besprechung 

(Spender Tüten Hundekot & Freies WLAN an Bushaltestellen) 
 

Geplant war, dass Joshua Junge zu dem Antrag an den Bürgermeister was sagen 
sollte. Doch da Joshua Junge zu der Sitzung nicht erschien, übernahm Katrin Fründt 
diese Rolle und erläuterte den Antrag, den Joshua vor mehreren Monaten an den 
Bürgermeister erstellte. 

 
8. Unterstützung der Politiker 2024/25 (Joshua) 

 
Auch für diesen Tagesordnungspunkt war Joshua Junge eingeplant. Durch seine 
Abwesenheit, übernahm Katrin Fründt ein zweites Mal und fragte Ingolf Holst, ob er 
eine Idee hätte, wo wir die Unterstützung der Politiker anfordern könnten, weil wir jetzt 
viele vergangene Aktionen alleine umgesetzt hatten. Ingolf Holst antwortete, dass er 
es zum einen gut fand, dass wir den Bürgermeister von Wismar vor kurzem ins 
Techenhaus eingeladen hatten. Zum anderen, sollten wir, als KiJuPa, mal Hilfe 
benötigen, können wir uns jederzeit gerne melden. 
Anschließend sollte Noah Heilmann kurz zu den Busstimmen etwas sagen. Der Plan 
ist, dass sie als KiJuPa die Ankündigung einiger Haltestellen in Wismar ansagen 
werden. 
Außerdem fand Gabriele Sauerbier es gut, dass zu jeder KiJuPa-Sitzung die 
Fraktionen eingeladen werden. Sie betonte, dass dies der kürzeste Weg sei, um nach 
der Unterstützung der Politiker zu fragen. 
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TOP 7 Sonstiges 

 

7.1 Erinnerung Teamfahrt 

 

Die Teamfahrt nach Hiddensee findet auch in diesem Jahr wieder in den Herbstferien 

statt. Die Anmeldefrist ist bald vorbei und deswegen fragte Emilia Quade in die Runde, 

wer von den Mitgliedern bereits angemeldet ist und ob es noch weitere Interessierte gäbe 

und sie Zeit in den Herbstferien hätten um mitzukommen. An die weiteren Interessierten 

wurden ausgedruckte Anmeldeformulare ausgehändigt, die sie zeitnah ausgefüllt wieder 

abgeben sollten. 

 

7.2 Polizeibesuch: Termin finden 

 

Das ehemalige KiJuPa Mitglied Johann Kumpart hatte die Idee mit dem KiJuPa die 

Polizei zu besuchen. Es bestand immernoch Interesse diese Idee in die Tat umzusetzen, 

indem sie jemanden von der Polizei zu uns ins Techenhaus einladen werden. 

 

7.3 Projekt Emilia 

 

Emilia Quade erklärte den Stand ihres Abschlussprojektes, dass sie zusammen mit ein 

paar KiJuPa Mitgliedern Fragen zum Beispiel über die Sehenswürdigkeiten in Wismar für 

die Actionboundtour gesammelt hatten. Sie übermittelte anschließend den weiteren 

Vorgang für die Vollendung der Tour. Sie müsste die gesammelten Fragen auswerten und 

in die Actionboundtour-App hinzufügen. Aus den Fragen werde sie verschiedene 

Aufgaben erstellen, wie Multiple Choice, einen Lückentext, Schätzaufgabe und Weitere. 

Charlotte Serner meldete sich freiwillig bei der Fertigstellung der Tour behilflich zu sein. 

 

7.4 KiJuPa-Mitglieder Nachrücker 

 

Seitdem die Amtsperiode 2023 – 2026 vom KiJuPa begonnen hat, sind insgesamt drei 

stimmberechtigte Mitglieder ausgetreten. Deswegen haben drei beratende Mitglieder die 

Chance ein stimmberechtigtes Mitglied zu werden. Daraufhin verkündete Emilia Quade 

die drei Namen, die es betreffen wird. 

 

7.5 Impuls Gästefragerunde 

 
Gabriele Sauerbier empfand die Sitzungsrunde als lebendig, dass alle super mitmachten 
und dass Noah Heilmann ein super Sitzungsleiter war. 
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7.6 Stimmungsbild der KiJuPa Mitglieder 

 

Noah Heilmann fragte, wie es allen anwesenden Teilnehmern am Ende des letzten 

Tagesordnungspunktes ging und dass sie ihr aktuelles Stimmungsbild mit den Daumen 

anzeigen sollten. 

 

Überwiegend war die Stimmung positiv und alle waren bei guter Laune. 

 
Verabschiedung 

 

Die Sitzung wurde von Noah Heilmann um 18:36 Uhr geschlossen. 


